貨物鉄產労

2022年1月1日 第686号

日本貨物鉄道産業労働組合 東京都葛飾区東新小岩 2-5-1 発行人 大杉正美 編集人 教宣部



中央執行副委員長 職員 会計監査 書記長 中央執行委員長 特別中央執行委員 中央執行委員 中央執行委員 中央執行委員 中央執行委員 本年もよろしく 会計監査 けまして おめでとうございま 内 小 埴 辻 笠 大 田 加 鈴 赤 吉 中 杉 山 岡 村 原 藤 木 山 松 永 浩 正 千 典 俊 達 重 和 大 和 元旦 文 絵 E 進 礼 幸 介 裕 美 久 文

大杉執行委員長

2022新年あいさつ

上げます。 動に対し、心より感謝を申し のご精励と献身的な組合活 うございます。日々の業務へ 新年あけましておめでと

を克服し、JR貨物グルー 使が一体となってこの難局 繰り返す厳しい状況が続い ないコロナ禍により、202 年にあたり主に3点につい 意であります。それでは、新 任ある運動を進めていく決 間の安心を取り戻すため、責 回復への道筋をつけ、働く仲 0」は着実に進んでおり、労 ループ長期ビジョン203 況下においても「JR貨物グ います。このような厳しい状 億円、単体4億円と見込んで れ、最終的な数値は連結17 1年度の事業計画値改定を プ、JR産業全体の安定的な ており、1月も改定が固めら 未だ収束の見通しが立た

こととします。 との理念に基づき、職場から 強化し、「ヒューマンエラー 列車の遅れを気にすること る死亡労災が発生いたしま 安全確立についてです。20 の安全確立に全力をあげる は結果であり原因ではない」 のチェック機能、提言機能を 危機にある今こそ、労働組合 貨物を含むJR各社が経営 行動をお願い致します。JR より、安全を最優先に考えた 度、基本作業の徹底を図り、 労災も度々起きており、今一 重大労災になり得る危険な において尊い命を落とされ 年8月にJR貨物グループ 務に従事してきましたが、昨 のような辛い事故は二度と が一瞬で奪われてしまい、あ おいて、組合員1名の尊い命 操車場構内触車死亡労災に 17年12月に起きた千早 起こさない決意で日々の業 した。また、一歩間違えれば 1点は、最優先課題である

例」・「新車特例」が盛り込ま R貨物関係では、「承継特 税制改正大綱が発表されJ てです。昨年12月10日 2点目に政策課題につい

て提起しご挨拶とします。

な危機の今だからこそ、政策 ます。コロナ禍という未曾有 ければなりません。JR貨物 れJR連合国会議員懇談会、 ます。 解決に向け取り組んでいき すが、JR連合との共に課題 災害に強い鉄道設備強靭化 青函トンネル共用走行問題・ 活動の重要性を感じていた 整助成金が命綱となってい ことなく業務に従事されて も期限延長が繰り返された ますが、通常国会を見守らな り感謝いたします。また、国 JR連合の取り組みに心よ 等、多くの政策課題がありま だければと思います。また、 雇用調整助成金を活用する は、幸いなことにコロナ禍で 実現に向け着実に進んでい 土交通大臣要請も行い、政策 いますが、他を見れば雇用調

いよう取り組んでいくため、 労組の皆さんが、こくみん共 済移行時に不利益を被らな 我々の仲間である交運共済 大きな実務が生じますが、 ることで、組合員の皆様には てです。2023年7月に 「こくみん共済」へ移行され 3点目は交運共済につい

> ます。 ご理解ご協 力をお願い , 致し

員が安心感を回復できるメ わり総合的な生活改善を進 臨み、月例賃金アップにこだ 要です。JR7単組とグルー ッセージを伝えることが重 2春季生活闘争を通じ組合 プ92単組がワンチームで で挑んでいきます。 め、ベア獲得に向け強い意思 結びと致しまして、20

が今以上に「クリーンな体 おり、そのためにはJR貨物 ありませんか。 質」にならなければなりませ は完全民営化が盛り込まれ プ長期ビジョン2030」で が一体となり進めようでは い道筋ではありますが、労使 ん。山あり谷ありと大変険し 最後に、「JR貨物グル

よろしくお願いいたします。 挨拶といたします。本年も 以上、新年にあたってのご



| 2022年1月~2月

委員会 1月7日 JR連合第4回労働政策

1月13日 JR連合拡大執行委員会 **金**

1月18日 (火) JR連合産業政策委員会

1月20日 JR連合安全対策委員会 (未

員会 1月26日 JR連合男女平等参画委

1月31日 JR連合ビジョン推進委 月

員会 2月1日 JR連合第34回中央委

2月4日 拡大執行委員会 金

슾 2月5日 第12回貨物連合定期大 第35回中央委員会 主

2022新年あいさつ

へのご精励と献身的な組 組合員の皆様の日々の業 年おめでとうござい

申し上げます。

合活動に対し、心より感謝を

もにコロナ前の水準には依 層の離職が増加傾向にあり、 ません。さらに若年層、 期戦を覚悟しなければなり 大もあり、本格復調までは長 然遠く、多額の借入金等の拡 ります。 した。 後最悪の経営危機に陥りま により、JRグループは発足 危機感を高める必要があり のご利用も回復傾向にあ 年10月以降、ようやくJ コロナ禍の長期化、深刻化 ワクチン接種が進み、 しかし、JR各社と 中堅 す。 能、

改革に並ぶ大きな転換期を (年を迎えます。本年はこの 8日にJR連合結成30 えているといえます。5月 こうした中、私たちは国鉄

荻山JR連合会長 決意です。

く仲間の安心を取り戻すた 復へ確かな見通しをつけ、働 克服してJR産業の安定回 めに、責任ある運動を進める 重要な節目にあたり、難局

を

てきました。本年も雇用対策

しご挨拶とします。 重要課題3点について提起 それでは、新年にあたり、

に全力をあげることとしま こそ、労働組合のチェック機 社の社員7人が尊い命を落故はなかったものの、協力会 基づき、職場からの安全確立 り原因ではない」との理念に R各社が経営危機にある今 大労災が後を絶ちません。J とされるなど、死亡労災、 年間、お客様に関わる重大事 全確立についてです。昨年1 ューマンエラーは結果であ まず、最優先課題である安 提言機能を強化し、「ヒ 重

を繰り返し実施するなど、積 守るために、サービス連合、 極的に取り組み成果を収め はじめ関係各所へ要請活 航空連合と連携して大臣を ついてです。昨年はJR産業 と働く仲間の雇用と生活を 次にコロナ禍 への対策に 動

も焦点を当て、総合的な生活 きます。また、離職防止のた 改善を進めることとします。 遠される働き方の見直しに 勤務、夜間作業など若手に敬 あるJR産業を築くべく、泊 心して働き続けられる魅力 重視した賃上げとともに、安 ワンチームで臨み、基本給を 単組とグループ92単組が 回復できるメッセージを伝 争を通じ組合員が安心感を めにも、2022春季生活闘 えることが重要です。JR7

そして、JR産業に働くすべ 策提言を発信する予定です。 記念行事を開催し、JRの責 求められると考えます。秋に けるためには、大胆な変革が 会を支える役割を果たし続 JR産業のあり方と私たち 昨年6月に「将来を見据えた 等についてです。JR連合は まえた中長期的な政策発信 任産別として未来志向の 産業が持続的に成長して社 た。ポストコロナ時代にJR の働き方」の提言を発しまし 最 後に、結成30周年を踏

> 結束の強化、労使の信頼関係 結集、さらにJRグルー ての 充実を訴えます。 仲間 0 J R 連 合 ~ の -プ の 総

心利用の促進、息長い需要の をはじめとする支援策や、安

底支えなどを国に求めてい

合員の皆様のJR連合の活 いコミュニケーションを強 となります。組合員に寄り添 をお願いし、新年にあたって 動への積極的な参加と協 のご挨拶といたします。 場不安が広がる危機 力



JR社員のみならず、

交通事故、火災、地震・・・など、 偶然の事故に備えて仲間(組合員)が掛金を出し合い、 いざという時に助け合うのが共済です。

集められた掛金は、共済金等の支払と事業運営に充てられ、 剰余となる部分は、割戻金として組合員の皆さまに還元しています。

